

## INSTITUCIONAL

**"Tendremos una segunda oportunidad"**

"No creemos que un modelo económico engañosamente exitoso, basado en la decadencia de los sectores reales de la producción, pueda perdurar. Nuestra fe de carbonero nos dice que tendremos una segunda oportunidad", manifestó Eliseo Restrepo Londoño, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, al instalar el XXII Congreso Palmero, que se realizó en Villavicencio, y después hizo un amplio análisis y una descripción de las condiciones económicas, institucionales y políticas que afectan la industria de la palma, la cual, según el dirigente gremial, ha logrado subsistir penosamente, gracias a los avances tecnológicos y a los aumentos en la productividad.

Se refirió al sorprendente adelanto tecnológico del cultivo de la palma y los altos índices de productividad y eficiencia en los Llanos Orientales, donde actualmente hay sembradas 45.500 hectáreas que representan el 38% del total nacional, que son 120.000 hectáreas.

Es por ello que el abandono en que el Gobierno mantiene a esta próspera región colombiana tiene preocupados a los agricultores, quienes se ven comprometidos con una políticas de integración y de apertura que suponen la modernización de los sectores público y privado, este último sometido a una obligada transformación para enfrentarse a la competencia externa, mientras que el Estado ha cambiado muy poco y se duda de su capacidad para crear la infraestructura necesaria que garantice el adecuado funcionamiento del aparato productivo.

Por otra parte, el manejo de la política económica que se ha centrado en el control de la inflación, no ha tenido resultados satisfactorios, pues solamente se ha reducido un 1% con respecto a la administración anterior. Cita que las causas de la inflación han sido el aumento en el gasto público y en los servicios que controla el Estado, por lo que hace recaer en el Gobierno una mayor responsabilidad en la actual situación de los sectores reales de la producción y hace que, una vez más, se cuestione la utilización que el Gobierno ha hecho de la apertura, como instrumento de lucha contra la inflación, a cualquier costo, perjudicando altamente al sector agrícola y en particular al palmicultor.

Restrepo Londoño, ante la posición del Gobierno frente a lo anterior, manifestó: "No importa que las importaciones crezcan desproporcionadamente mientras se estancan las exportaciones, como tampoco es motivo de inquietud que el financiamiento de las importaciones se haga con recursos volátiles de capital o girando por anticipado los ingresos petroleros; o que el déficit de la balanza comercial sea de 2.500 millones de dólares, o que los sectores reales de la producción, como la agricultura, estén en crisis. Nada importa! Se vive una gran euforia!"

Agregó que los precios de los aceites vegetales han sido los más deprimidos del sector agropecuario, con una disminución del 38% con relación a la inflación, en el último cuatrienio. Sin embargo, los palmicultores no solicitan privile-



*Eliseo Restrepo Londoño.*

gios ni subsidios, sino un trato justo y neutral.

El balance del sector es negativo: se redujeron los aranceles, se revaluó la moneda, a través de las importaciones se permitió a los oligopsonios manipular el mercado, se aumentaron los impuestos y alzas en los servicios públicos, no hay infraestructura que ayude a reducir costos de operación, se concedieron ventajas injustificadas a otros países en los acuerdos de integración, no se pudo fijar el arancel plano y se mantuvo un tratamiento arancelario preferencial para productos sustitutos del aceite de palma, como los sebos. Pero nada importa!

Finalmente, reconoció la voluntad del Ministro de Agricultura, José Antonio Ocampo, para ayudar a superar la muy difícil situación que se vive en el agro y retomó una frase suya, pronunciada en el Foro Nacional Agropecuario: "...la mejor política económica terminará siendo derrotada por la brecha creciente entre la tasa de cambio y los costos de producción".